

Stadtverwaltung Bingen am Rhein

Beigeordneter Sebastian Hamann

Amt für soziale Aufgaben, Jugend, Kindertagesstätten Schulen und Sport Rochusallee 2 55411 Bingen am Rhein

01.Juni 2024

Postanschrift: Stadtverwaltung Bingen am Rhein 55409 Bingen am Rhein

An alle Eltern und Erziehungsberechtigten der Schülerinnen und Schüler in den Binger Grundschulen sowie der Realschule plus am Scharlachberg

Digitalstrategie Schulen: iPad-Ausleihe

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

mit der Digitalstrategie Schulen zeigt sich die Stadt Bingen als Vorreiter in Sachen Digitalisierung im Bildungsbereich. Im Rahmen der Digitalstrategie Schulen hat die Stadt Bingen gefördert durch Mittel des Digitalpakts rund 1,3 Millionen Euro in die IT-Ausstattung der Schulen investiert.

Der Ausbau mit einer umfassenden IT-Infrastruktur bestehend aus einer strukturierten Netzwerkverkabelung, modernsten Projektoren in Verbindung mit Apple TV, Lautsprechern, neuen Tafeln mit weißer Projektionsfläche in der Mitte sowie flächendeckendem WLAN war der Stadt Bingen wichtig und wurde in allen Binger Schulen im Jahr 2021 vollständig abgeschlossen.

Eine weitere Säule der Digitalstrategie Schulen ist neben der IT-Infrastruktur die Ausstattung aller Schülerinnen und Schüler ab der dritten Klasse mit digitalen Endgeräten. Wir haben uns dabei für das iPad entschieden. Im Praxistest hat die Kreisverwaltung Mainz-Bingen unterschiedlichste Endgeräte eingesetzt. Das iPad hat sich im Hinblick auf die Hardware- als auch die Software-Stabilität sowie aus Sicht des IT-Supports als das für den Schulbetrieb am besten geeignete Endgerät bewährt.

Unser Ziel ist es, mit einer Standardisierung der Schul-IT auf hohem Niveau allen Schülerinnen und Schülern sowie den Lehrkräften eine benutzerfreundliche und einheitliche IT-Ausstattung für ein erfolgreiches, interaktives Lernen zur Verfügung zu stellen – von der Grundschule bis zum Schulabschluss an den weiterführenden Schulen.

Ein erfolgreicher digitaler Unterricht ist nur möglich, wenn alle Schülerinnen und Schüler mit den gleichen Geräten ausgestattet und die auch in das Netzwerk der Schule eingebunden sind. Alle iPads verfügen über zahlreiche Lern-Apps und werden zentral über Mobile Device Management (MDM) verwaltet und supportet. So müssen weder Sie als Eltern und Erziehungsberechtigte noch die Lehrkräfte sich um die Ausstattung der Endgeräte mit Lern-Apps und den Betrieb der Geräte kümmern.

Zusätzlich zu den zahlreichen Lern-Apps hat die Stadt Bingen für das Homeschooling aber auch zur Elternkommunikation die Kommunikationsplattform SDUI im Jahr 2022 erworben und eingeführt. Die Plattform bietet benutzerfreundliche und datenschutzkonforme Lösungen für die digitale Kommunikation und Organisation, u.a. mit

Klassenbuch, Stundenplan, Elternbriefen und Krankmeldungen in digitaler Form. Darüber hinaus beinhaltet das Programm ein datenschutzkonformes Videokonferenzsystem und ermöglicht im Bedarfsfall die Unterrichtsdurchführung in digitaler Form.

Die Schülerinnen und Schüler erhalten das iPad inklusive Hülle und Stift sowie sämtlicher Supportleistungen für eine monatliche Leihgebühr in Höhe von 7 €, bei Lernmittelfreiheit kostenfrei.

Für die Ausleihe wird ein Leihvertag zwischen der Stadt Bingen und Ihnen als Eltern und Erziehungsberechtigten geschlossen. Das Nutzungsentgelt wird monatlich per SEPA-Lastschriftmandat von Ihrem Konto eingezogen.

Den Leihvertrag sowie das Formblatt für das Lastschriftmandat erhalten Sie über die Klassenleitung Ihres Kindes oder das Sekretariat.

Die unterschriebenen Vertragsunterlagen geben Sie bitte wieder in der Schule ab.

Nach Eingang der vollständigen Vertragsunterlagen bereitet die Schulabteilung die iPads für die Zentralausgabe vor. Die Ausgabe erfolgt im Klassenverband unter Anwesenheit der Klassenleitung. Den Termin der Zentralausgabe wird Ihnen seitens der Klassenleitung mitgeteilt.

Sollten Sie noch Fragen zu der Digitalstrategie Schulen der Stadt Bingen am Rhein haben, bieten wir gerne einen Elternabend hierzu an. Sprechen Sie hierzu gerne die Klassenleitung oder das Sekretariat an.

Ich wünsche Ihren Kindern viel Spaß und Erfolg im Umgang mit der neuen Ausstattung. Die Digitalstrategie Schulen bietet ein völlig neues Lernerlebnis!

Mit freundlichen Grüßen

Sebastian Hamann Beigeordneter